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親師懇談會問題彙整 

處室 問題 答覆 

教務

處 

學科是否開課後輔導（或夜間輔

導）？ 

高一~三學科皆有第八節課輔，高三預計辦理自然科夜

課輔。 

晚自習的成效是否對成績有幫

助？ 

未經正式統計晚自習對成績的影響，但多數學生能善用

晚自習時間完成家庭作業。 

晚自習是否全班統一留下？網站

並無公佈相關訊息 

晚自習採自由報名方式，無強迫全班留下，相關報名資

訊已於學期初公布於本校網站。 

家長擔心學生在晚自習的秩序問

題，怕學生藉晚自習的名義在學校

偷懶。 

晚自習皆有教官管理秩序，也請家長協助培養學生自律

精神。 

學生的段考成績是否影響繁星計

畫？ 

繁星推薦在校排名為高一、二各科成績平均，段考成績

絕對有影響 

如果學生高一在應用科學實驗

班，那之後升高二是否還會在這個

班？ 

高一升高二經由會考加總一年級成績，調整實驗成員，

所以實驗班學生亦要努力於課業，避免調整於普通班。 

晚自習其中是否能再提出申請? 可以，學校歡迎同學留校自習。 

學校是否會在週六上課時進行點

名？ 

會，嚴格掌握學生出席狀況。 

星期六上課是否能讓學生有其他

活動？ 

視計畫，會有安排參訪活動。 

假日班(星期六)課程安排 目前導師已於暑輔期間完成加強課程，往後視班級需求

不排除再安排課程。 

交換學生是否有限制？希望第二

外語課可以繼續上到高三，以提升

外語能力。 

目前學校辦理屬短期遊學性質，第二外語排定會於課程

發展委員中討論。 

英聽是否只針對高三實施？ 大考英聽安排於 11/1、2/3考試，目前高二可參之可行

性，大考中心正在調查需求。 

大學英聽測驗及全民英檢對於未

來大學升學關係 

104學年度開始部分大學採計英聽成績作為入學標

準，而全民英檢的部分則為大學端作為畢業的標準。 

全民英檢學校是否安排複習？ 無，但可請英文科討論是否可行。 

多益與全民英檢的差別？  多益為全球性的測驗具有入學評比的效力，但全民英檢

為國內自辦的英文測驗，僅作為國內畢業標準的參考依

據。 

學測開放名額增加，是否對指考不

利？ 

學測名額的增加主要對於弱勢學校較為有利，指考主要

是針對有理想的學生而設置的。 

推甄與指考的比例大約多少？ 約推甄與指考人數約 6：４之比例。 
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繁星計畫是全校排還是分類排？ 依繁星辦法辦理，仍維持全校排。 

只要按照學校課程即可完成學業

嗎？ 

是。 

沒有高中畢業證書也可以考大學

嗎？ 

是，依同等學力辦法可考大學。 

可以同時報科大和普通大學嗎？ 是，但科大僅能選取採計學測成績之學校報考。 

針對高三社會組週末，建議開學測

自然科加強班。 

已經在進行中，預計於第一次段考之後開始複習。 

建議模擬考成績直接寄到家中，以

父母為收件人(第二次成績未收

到) 

模擬考個人成績單都是委由模擬考承辦公司於成績批

改完成後統一寄出給學生父母。第二次模擬考紙本成績

於 9/19到校，學生個人成績於 9/25寄出，若尚未收到

請聯絡教務處實研組，將協助請模擬考承辦公司補寄成

績單。 

希望學期測驗成績公佈於校內網

站，家長可以藉此查詢學生個人成

績 

學測成績屬個人資料保護法第二條所保護之項目，學生

段考成績、高三學測成績於考完後，可透過本校網站成

績查詢及升學志願選填系統，用學生學號及身分證字號

登入查詢。 

是否能把不適任教師換掉？ 若有教師不適任請逕自接洽教務主任 

沒有聯絡簿，要如何知道孩子平常

成績？ 

高中階段基本上養成學生自主學習之習慣，一般高中皆

無聯絡簿。 

物理部分較艱深，步調跟不上，該

如何解決? 

多利用下課時間，請教物理老師，學校老師都樂於輔導

上進的學生。 

對於 213自然科加強課程所安排

的時間 

將與導師任課老師討論，應該安排於暑輔調整課程，以

利學測衝刺 

由於學校高一的自然科上課科目

是輪流上，高一會考時，自然科課

程是否會還沒上到？ 

高一學科性向能力測驗(即高一大會考)考試的內容會

以全高一已學習過之課程為出題範圍。 

學校在考試上的難易度偏基礎，但

考大學為全國性考試，怕學生因此

鬆懈。 

段考後統計學生差異狀況，提供任課老師出題參考。 

考試分數排序會使學生感到受挫。 目前排序只在寄送家中的成績單顯示，全班成績及網路

查詢全班系統皆無排序安排。 

關於實驗班高一升高二的分班考

試。 

高一升高二實驗班學生甄選採學生自由報名參加實驗

班甄選，會以學生高一學期成績及高一下舉辦之學科性

向能力測驗成績平均後，擇優進入實驗班。學科性向能

力測驗範圍主要為高一已學習過之課程。 

因設計課孩子想購買筆電，造成家

長經濟負擔，有鑑於學校電腦可能

無法提供足夠的空間來使用，試問

美術館電腦教室設備老舊，不堪使用，故借用行政樓四

樓電腦教室進行課程。另也已向國教署申請經費採購電

腦，目前正等待國教署經費核准進行汰換。 
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可以作何處置較為妥當？ 

老師使用投影機讓學生看影片

時，往往沒有聲音(沒有聲音孔可

以插) 

因教室搬遷後，音源線插孔規格不同，設備組已增購轉

換接頭供使用。 

學務

處 

制服材質不好，學生正是運動量高

的階段，希望可以改善。 

本校制服招標時，已規範校服材質，依各家廠商提供之

樣本，選出材質最好、價錢最公道的校服。如貴家長有

更好的校服材質規範，可事先提供本校討論改善，並於

招標時使用，以符合家長期待。  

學生進出校門是否能穿著運動短

褲？ 

學校為正式場合，而運動短褲非正式服裝，一般正式場

合無人著運動短褲出席。且為培養同學「在什麼場合應

著什麼服裝」之基本服儀概念，故不開放。 

進入校門是否能解除穿長褲規

定？又是否能投票決定？ 

同上。 

向合作社訂制服，卻遲遲沒有來 因經濟效益關係，合作社會等同學訂貨有一定數量之

後，才向服裝廠商叫貨。上學期開學初有開放二、三年

級直接向廠商購買，不僅較便宜也可馬上領貨，請同學

善加利用。 

聯絡簿的有無 本校並未規定使用聯絡簿，由各班導師自行決定是否使

用。學校相關活動及升學資訊請參考本校網頁。 

關於親師懇談會當天所發活動手

冊第 21頁，關於志工菁英獎的志

工，是否對孩子有益處？ 

保德信志工菁英獎是一個鼓勵學生朝向服務學習，並肯

定學生自我學習的一個獎項，參與志工在於自願性，至

於是否對學生升學有益處，端看學生所選擇的科系，對

學生本身而言是一種肯定自我的學習。 

中午吃飯時，電視能多播放一些時

事議題，讓學生能夠多了解課外的

東西。 

因為本校有廣播社，中午有製播節目，如果同時間播放

新聞則會互相干擾。 

社團活動中受傷是否有學生保

險？ 

有，學生保險內容有非常多，詳細內容請洽健康中心。 

※因疾病或意外傷害事故於醫院接受住院治療者 5萬

元內實支實付，（家長自付部份扣除掛號費及診斷證明

書費） 病房費每日限額 1,000元，但領有衛生福利部

中央健康保險署核發之重大傷病卡者不受此限制。 

※因意外傷害事故接受門診治療者 5,000元內實支實

付（家長自付部份扣除掛號費及診斷證明書費）。 

※理賠申請請準備 1.申請書(到健康中心領取)2.診斷

證明 3. 收據或收據副本申請。【收據副本】 係指以正

本收據影印後加蓋醫院關防。4.存摺影印本『PS掛號

費及診斷證明書不給付。』 

參加自治會，開會次數非常頻繁該

如何解決? 

會再提醒自治會會長注意開會的必要性，由於自治會大

部分開會時間以吃飯時間為主，而非午休，所以非學校
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強制要求的休息時間，所以只能提醒不要過於頻繁。 

在參加國外交流活動前，學校是否

會有相關訓練？例如外語加強。 

參加校外交流活動時（例如日本、德國）會有事前的語

言訓練，但是僅能就基本會話做訓練，無法提供完整的

課程。相關外語仍有賴學生自我學習。 

擔心學生參加日本交流活動，課業

方面會跟不上，以及詢問活動所需

費用。 

目前已截止報名，費用為 4萬元整，參加日本教育旅行

本著學習及交流之心參加，確實可能會有課業無法跟上

的部分，就目前已參加過的學生作法如下，請同學將上

課的內容以手機錄音起來提供回台後補強，並向同學借

閱上課講義再做補充。 

校車不希望別人佔位，希望車隊長

要反映（回程時）。 

在幹部訓練時已告知車隊長職掌為何，會再對車隊長加

強責任觀念，並利用朝會時機向全校同學宣導。 

校車座位不夠，希望不要有站位。 專車公司在排行駛路線時，會考慮各站人數，通常以容

納專車最大數及不超過為原則。若無法盡如人意，可能

會有 1~2位同學是站位（通常是離校最近站的同學），

且會有票價六折之優待。 

校車誤點，以致車速過快且有過站

問題，如：9號車、回程 8號車。 

專車公司誤點，甚至發生其他問題，請向生輔組反應，

生輔組會向專車公司溝通反應，且依合約開立罰單。 

一年級學生上下公車、校車禮儀不

佳。 

會利用各項集會時機進行宣導。 

家長詢問學生在上課時使用 3C產

品的管理辦法？ 

生輔組：除下課時間外，餘時間不得使用 3c產品，違

者依校規處份。（可參閱本校網站學生手冊） 

使用手機的規範及限制方式？

如：集中管理手機。 

同上。 

學校營養午餐使用的食用油(美食

家)屬於小吃攤、夜市攤販使用，

不知通過認證與否？希望可以改

善。 

美食家是大統益公司出品，有 GMP認証。 

午餐不太好吃，有點頻繁，多人如

此反映，為何還不換承包商？飯太

爛、菜太黃，導致孩子在發育期午

餐吃很少，是否能徹底改善？可否

讓多家廠商得標，各班選擇自己喜

歡的廠商，較有競爭力，會不會比

較好吃？ 

本校自設廚房，能監督廠商衛生及食材，無法 2家廠商

進駐。承包商由多家廠商投標，經校外專家協助本校評

分，選出較優秀廠商。為了讓廠商積極提供更好的供膳

品質，本校持續每年公開招標。 

關於團膳之問題，學校中餐有時過

多加工食品，影響學生身心健康。 

目前依高中生學校午餐規範，每週午餐提供 2次以內的

加工品，會依學生每週意見調查表，減少加工品次數。 

宿舍的床會搖，是否有辦法固定綁

好？ 

請向舍監或總務處報修。 

家長不清楚子女在學校有哪些活 請參閱學校首頁左側分類清單行政組織學務處
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動。 行事曆，或學校首頁行事曆即可知道，或撥打電話至學

校詢問亦可。 

半工半讀學校是否有給與資訊(工

作)？ 

目前學校只能提供清寒學生工讀的機會，其他校外半工

半讀的部分則無涉及。 

圖書

館 

小論文分組方式及學生如何訂題

目？ 

這是屬小論文比賽的相關規定，請參閱中學生網站

http://www.shs.edu.tw/。 本校於 8月 25日有辦過”

小論文寫作營”，很多同學參加。如果有興趣的同學，

請到圖書館詢問。也建議下次有研習課時一定要報名。 

總務

處 

教室硬體問題： 

(1)教室空調、冷氣老舊，吹不涼。 

(2)教室三面皆牆，僅一面窗，空

氣頗不流通。 

(3)牆壁老舊，需粉刷。 

(4)須增設班級置物櫃，不然學生

東西太多，位置不夠。 

冷氣設備老舊問題僅能維修 

如有申請足夠經費逐步汰舊換新 

美術館教室已計畫於本學期進行粉刷 

102班級教室格局特別，擬購電風扇改善 

建議各班自行購置班級個人置物櫃 

冷氣溫度不符需求（不冷），教室

環境影響教學品質。 

冷氣使用年齡已久且加上不當使用，總務處依各班的需

求狀況進行維修保養暫無新購的計畫 

學校外面圍牆是否能請美術班美

觀一下？ 

與美術班老師與同學研究是否可行 

課桌椅會搖動，能否請工友修理固

定？ 

請同學至總務處填寫維修單後立刻處理 

希望繳費方式可以多元化，例如信

用卡、線上繳費。 

本校繳費委由郵局代收，郵局尚無與便利商店業者合作 

教室的抽屜太小。 課桌椅的規格為統一標準 

冷氣費用是否用匯率換算方式改

善？ 

冷氣費用都是以新台幣計算並無匯率的問題 

冷氣使用費目前仍然全校統一 

愛校樓施工噪音是否會影響上

課？ 

拆除工程必然產生噪音，總務處會協調廠商工期盡量安

排於假日，同時也協調專科教室提供給容易受到影響的

班級上課 

白板嚴重反光，還是希望可以換黑

板。 

提供粗字的白板筆若無法改善將與該教室的老師協調

是否換成黑板 

教室太大，有回音，會造成疲倦

感。 

請同學有充足睡眠保持良好的精神上課 

學校有電線外露的狀況。 依經費與工程的需求逐步改善 

請管控校外人士進入校園以維護

安全 

請門房依規定加強管理 

 

 

 

http://www.shs.edu.tw/
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輔導

室 

學生在感情上如果出現問題，該如

何處理？ 

視學生狀況另行處理，歡迎家長致電輔導室，了解孩子

的狀況後，才能一起共商處理的方式。 

升大學有哪些管道？ 升大學的管道有：甄選入學(繁星推薦、申請入學)、個

人申請、技職院校申請入學、軍校、警大、考試分發、

警專。 

(1)繁星推薦是以高一高二在校成績及學測成績作為篩

選依據；個人申請、技職院校申請皆是以學測成績做第

一階段篩選，第二階段則參採備審資料、口面試、筆試

等成績。 

(2)考試分發則是以指考成績做填志願的依據。 

(3)警大為單獨招生，以學測成績做為第一階段篩選，

再進入第二階段複試。 

(4)軍校招生：以學測成績做為第一階段篩選，再進入

第二階段複試。 

(5)警專為獨立考試，第一階段為筆試，筆試合格後再

參加第二階段考試。 

文史科較弱是否影響升學? 大學科系採計的科目、比重皆不同，必須參酌孩子對哪

些科系是有興趣，若他有興趣的科系必須採計文史科，

故影響極大；反之，若他有興趣的科系文史科採計的比

重不大，可能則影響較小，但仍不可因為文史科較弱就

放棄該科的學習。 

申請大學面試是否重要? 個人申請第二階段指定項目甄試採計科目有：備審資

料、面試、筆試、小論文等幾項，但大學各校系所採計

的項目與比重皆不同，有些科系僅需繳交備審資料，有

些除繳備審資料外還則參加筆試或是面試，各校系都大

不同。故建議應優先考量孩子科系的興趣，再閱讀該系

申請入學簡章才能明瞭採計的科目與比重。 

在一年級中是否提供選擇類組的

建議 

高一下學期開設『生涯規劃』課程，升學管道、類組的

資訊會在課程進行時一併解說，並配合高一選組時程進

行選組輔導。 

大學英聽測驗與全民英檢對於未

來大學生學關係? 

從今年高三開始，大學校系可以將英文聽力測驗的

成績納入繁星推薦、個人申請、考試入學成績篩

選的科目之一(也就是沒有到科系要求的標準，

無法進入申請入學第二關面試或是繁星推薦、考

試分發將不被錄取)。或是將英聽測驗成績納入

個人申請書面審查資料之一。 

全民英檢是由不同單位所辦理之英文能力測

驗，部分大學科系會將英檢成績當成個人申請備

審資料書面審查的參考項目之一。 

統測報名相關事項？是學校給與 因本校是普通高中，統測報名對象為：職校、綜高畢業
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資訊？ 生，故高三同學無法報名統測，僅能以學測成績申請技

職院校申請入學。若一定要考統測，則必須高中畢業滿

一年，以同等學力報考。 

科大是否給予高中足夠名額？ 科大的就學來源除了普通高中外，一部分來自於綜高、

高職畢業生，高中生個人申請入學名額是由技職院校體

系共同規範提供一定的比例的員額，是否足夠，這難以

評論。 

繁星、學測、指考哪個對升學較有

利？ 

繁星、個人申請、指考考試分發這是三種進入大學的入

學管道，難以評論哪個對升學較有利。惟繁星推薦報名

資格為高一、高二在校總成績須在前 50%，並參採學測

成績，在校成績若未達 50%標準者，則不能參加。 

個人申請在報名時，以學測成績為依據，每個學生有 6

個校系的選擇（但最終只會錄取一個校系），故近幾年，

本校個人申請上榜的人數皆逐年增加。 

7月份指考因考試的範圍為高一到高三，且題型較難，

絕大部分的學生都力求在個人申請就上榜，除非孩子學

測考差、對科系要求較高，才會報考指考，故仍是鼓勵

孩子將學測考好，以學測成績參加繁星推薦、個人申請

能考上理想的大學。 

警大與警專的升學資訊？ 警大警專的升學資訊請見（升學管道）的回覆。 

英文聽力與申請入學的關係 從今年高三開始，英文聽力測驗的成績由大學校系自訂

是否設為「繁星推薦入學」、「個人申請入學」及「考試

入學」之招生檢定項目或納為「個人申請入學」審查資

料之一。 

換言之各大學校系可以將英文聽力測驗的成績

納入繁星推薦、個人申請、考試入學成績篩選的

科目之一(也就是沒有到科系要求的標準，無法

進入申請入學第二關面試或是繁星推薦、考試分

發將不被錄取)，有些科系則是英聽測驗成績納

入個人申請書面審查資料之一。 

輔導室說的升學講座，高一家長能

否參加？ 

輔導室在 12/6配合校慶園遊會辦理大學多元入學講

座，全校家長皆可參加。 

身障生未來的方向及大學相關資

訊 

已於 IEP會議由資源教室提供資料給家長參閱。身障生

除了跟一般學生一樣，經由相同管道進入大學外，還可

參加身心障礙學生升大學獨立考試，以及各校身心障礙

學生獨立招生等兩個管道進入大學就讀。 

 


